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Olá pra quem - Para todos os venâncio-airenses, no impresso às quartas-feiras. As edições aos sábados circulam em datas espe-
ciais ou por trocas em função de feriados. No online todos os dias informações atualizadas, em olajornal.com.
Quem diz Olá - Janine Niedermeyer e Guilherme Siebeneichler 
Diga Olá – olavenancioaires@gmail.com | fone:  51 3741-7415
Olá pra você através da Gráfi ca Treze de Maio

Dados da Emater/Ascar apontam que a soja plantada em Venâncio Aires pode gerar mais de 23,2 mil toneladas de 
produção. Se a previsão se confi rmar, será o melhor resultado da história com a cultura em solo venâncio-airense 

SESSÃO DE SEGUNDA-FEIRA, 21 DE AGOSTO DE 2023
INFORMATIVO

APROVADA A EMENDA À LEI ORG NICA Nº 0001/2023 DE AUTORIA DOS VEREADORES GERSON RU-
PPENTHAL/PDT; CLAIDIR KERKHOFF/UNIÃO; CÉSAR GARCIA/PDT; BENILDO SOARES/REPUBLI-
CANOS; ANA CLÁUDIA DO AMARAL TEIXEIRA/PDT E LUCIANA REGINA SCHEIBLER/PDT. O projeto 
altera a redação dos parágrafos 9º, 10, 11 e 15, do art. 141, dos incisos II e III do art. 147 e do inciso II do art. 
148, todos da Lei Orgânica Municipal para adotar no Processo Legislativo Orçamentário Municipal as Emen-
das Impositivas previstas na Emenda Constitucional nº 86, de 17 de março de 2015, Emenda Constitucional 
nº 100, de 26 de junho de 2019, e Emenda Constitucional nº 126, de 21 de dezembro de 2022.
PEDIDO DE VISTAS POR SOLICITAÇÃO DO VEREADOR EZEQUIEL STAHL/PTB AO PROJETO DE 
LEI COMPLEMENTAR DO EXECUTIVO N° 0011/2023 que acrescenta o art. 240-A e o art. 240-B na Lei nº 
2.534, de 29 de dezembro de 1998, que “Institui o Código de Meio Ambiente e de Posturas do Município de 
Venâncio Aires, e dá outras providencias”.
APROVADO O PROJETO DE LEI DO EXECUTIVO N° 0095/2023 que autoriza Contratação Temporária por 
Excepcional Interesse Público. Será contratado um Agente Escolar.

VENÂNCIO AIRES PODE REGISTRAR SAFRA DE SOJA RECORDE

A produção de soja pode regis-
trar o maior resultado no campo 
venâncio-airense desde 2004, 
quando iniciou a série de acom-

panhamento no município. A sa-
fra 2023 deve contabilizar 23.220 
toneladas produzidas com o 
grão no solo de Venâncio Aires. 
O número será histórico. A cul-
tura vai manter a área plantada 
da safra anterior, de 6.450 hecta-
res. Entretanto, segundo dados 
da Emater/Ascar, as condições 
climáticas do ciclo produtivo pas-
sado afetaram a produtividade, 
quando foram colhidas 19.350 
toneladas. 
Na atual safra houve redução 
no número de famílias ligadas 
ao cultivo de soja em Venâncio 
Aires de 9,18%. No total são 257 
produtores, segundo aponta re-
latório. Na anterior, 283 famílias 
estavam produzindo os grãos no 
território local. 
A soja em 2004 movimentou na 
Capital do Chimarrão, 495 tonela-
das. Ao longo de 19 anos, o salto 
de produtividade é superior aos 

4.000%. O movimento de escala-
das dos números ganhou maior 
intensidade a partir de 2014. Na-
quela safra foram 6 mil tonela-
das colhidas em Venâncio Aires. 
Dois anos depois, em 2016, esse 
número alcançou quase 10 mil 
toneladas, com safra registrando 
9.150 toneladas de colheita. 
Em receitas, a cultura já movi-
mentou no setor primário de 
Venâncio Aires até julho mais de 
R$ 27,01 milhões. O valor ainda 
deve aumentar, com a safra de 
verão. 
Apesar da quebra no cultivo do 
ano passado, em função da es-
tiagem, a soja movimentou na 
agricultura venâncio-airense 
mais de R$ 42,7 milhões. Foi o 
melhor resultado no Valor Bruto 
da Produção Agrícola (VBPA) des-
de 2005, início da série de acom-
panhamento. 
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Soja movimentou até julho R$ 27,01 mi-
lhões na agricultura de Venâncio Aires

APROVADO POR UNANIMIDADE O PROJETO DE LEI DO EXECUTIVO N° 0096/2023 que altera § 2º do 
art. 3º da Lei nº 7.122, de 7 de dezembro de 2023, que “Autoriza o Poder Executivo a conceder incentivo ao 
setor primário, mediante sorteio, através do programa “Diversifi ca Venâncio”.
APROVADA A MOÇÃO N° 0059/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR ANDRÉ PUTHIN/MDB. A Moção de 
Apoio é endereçada ao gabinete do Senador Esperidião Amin (PP/SC), em apoio ao Projeto de Lei n° 3214, 
de 2023.

APROVADO O REQUERIMENTO N° 0069/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR ANDRÉ KAUFMANN/PTB. 
O requerimento solicita homenagem à ASPEMVA - Associação dos Produtores de Erva Mate do Polo ervatei-
ro dos Vales, na passagem de seus 10 anos de atividade exercidas em nosso município e região, com data 
ofi cial de fundação em 13 de maio de 2013.

APROVADO O REQUERIMENTO N° 0075/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR EZEQUIEL STAHL/PTB 
que solicita homenagem às pequenas venâncio-airenses, LUIZA ISABELLA DA ROSA e VITÓRIA EMANUE-
LE MACHRY, que representaram Venâncio Aires no Concurso Rainha do Sul, no dia 30 de julho do corrente 
ano, na cidade de Sapucaia do Sul - RS.

VENÂNCIO ULTRAPASSA A MARCA DAS 3 MIL 
FAMÍLIAS BENEFICIÁRIAS DO BOLSA FAMÍLIA
Em agosto foram 3.058 núcleos familiares benefi ciários do programa federal. No 
mês foram destinados aos município quase R$ 2 milhões para custeio da ação  

Em 2023 Venâncio Aires tem re-
gistrado recordes de famílias que 
recebem valores oriundos  do 
Bolsa Família. Ainda em março 
foram repassados para 3 mil fa-
mílias, exatamente, o benefício 
federal. Desde lá, a marca está 
acima dos três mil, com oscila-
ções ao longo do período. O pico 
de benefi ciários ocorreu neste 
ano em maio, quando 3.140 fa-
mílias receberam valores do pro-
grama. Já em agosto houve que-
da, passando para 3.058 núcleos 
familiares benefi ciados. Com 
isso, 7.768 pessoas são atendi-
das por programas de repasses 
sociais do Governo Federal.
Os dados são divulgados pela Se-
cretaria Nacional de Renda e Ci-
dadania. O valor total repassado 
ao município apenas em agosto 
totaliza R$ 1.996.312,00 e um be-
nefício médio de R$ 652,82.
O município conseguiu acompa-
nhar 1.516 benefi ciários entre 4 
e 18 anos incompletos de idade, 
o que corresponde a uma cober-
tura de acompanhamento de 
51,2% na educação. O resultado 
nacional de acompanhamento 
foi de 70,0%. O município possui, 

portanto, um acompanhamen-
to da frequência escolar baixo. 
A continuidade de recebimento 
dos valores do programa, passa 
também pela frequência escolar 
dos fi lhos, realização de exames 
de pré-natal e vacinação. 
Venâncio Aires encerrou o pri-
meiro semestre deste ano com 
7.577 famílias inseridas no Ca-
dastro Único. Destas, 6.020 fa-
mílias com o cadastro atualizado 
nos últimos dois anos. A Taxa de 
Atualização Cadastral (TAC) do 
município é de 82,0%, enquanto 
a média nacional é de 82,8%. 
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Benefício médio pago em 
Venâncio chega a R$ 652,82 

A Câmara Municipal de Vereadores de Venâncio Aires/RS torna pú-
blica a realização do quarto aditivo ao Contrato Administrativo nº 
004/2020, com a empresa OLÁ EMPRESA JORNALÍSTICA LTDA 
ME, em função da contratação da prestação de serviços de editora-
ção e divulgação da publicidade legal e institucional da Câmara Muni-
cipal de Venâncio Aires em jornal de circulação impressa no Município 
de Venâncio Aires Valor por centímetro/coluna: R$ 3,63 (três reais e 
sessenta e três centavos), conforme Lei 8.666/93.

Venâncio Aires, 22 de agosto de 2023.

   GERSON RUPPENTHAL
 Presidente

EXTRATO DE QUARTO ADITIVO AO CONTRATO
ADMINISTRATIVO Nº 004/2020

VENÂNCIO AIRES RECEBE INVESTIMENTOS 
DE R$ 5,4 MILHÕES EM HABITAÇÃO POPULAR
Venâncio Aires é um dos municípios contemplados 
na segunda edição do programa do Governo Esta-
dual “A Casa é Sua”. Serão investidos na Capital do 
Chimarrão R$ 5,4 milhões, deste valor R$ 4,1 mi-
lhões serão repassados pelo Estado, e R$ 1,2 milhão 
de contrapartida da Prefeitura de Venâncio Aires. O 
valor garantirá a construção de 52 unidades habita-
cionais populares na cidade. 
A nova etapa do programa foi assinada pelo gover-
nador Eduardo Leite (PSDB), nesta segunda-feira, 

21. A vice-prefeita Izaura Bergmann Landim (MDB), 
e o secretário municipal de Desenvolvimento Social 
e Habitação, Ricardo Bergmann Landim (União), par-
ticiparam da cerimônia realizada na Sala de Recitais 
da Orquestra Sinfônica de Porto Alegre (Ospa).
Os imóveis serão destinados a pessoas residentes 
na área urbana e que estejam inscritas no Cadastro 
Único (CadÚnico). Para a nova etapa do programa, o 
Estado aumentou o aporte por unidade construída 
de R$ 54 mil para R$ 80 mil.


